
РЕЗЮМЕ 

собрания территории ППИ «Горняк» от 07.10.2023 

Встреча состоялась 07.10.2023 в здании лесопилки возле поселка Вивиконна, начало в 15:00. 

Заседание прошло под председательством лесничего Ида-Вирумааского лесничества RMK 

Алара Сюда. По просьбе собравшихся встреча прошла на русском языке. 

На состоявшемся 29.09.2023 заседании В. Карнаухов показал заявление с 13 подписями, в 

котором представители общины просил отложить вырубку на 10 лет в связи с экологической 

ситуацией в Эстонии и мире. Рекомендовались рубки ухода или рубки прореживания и 

предлагалось осуществлять уход за лесом самими жителями. Большинство подписантов на 

встрече не присутствовали. Поэтому мы решили перенести встречу на выходные, когда у 

представителей общины будет больше шансов принять участие в обсуждении. Также поводом 

для созыва нового собрания стало заявление о том, что информация дошла не до всех членов 

садоводческого товарищества, а время проведения собрания должно быть вне рабочего 

времени. 

В заседании, состоявшемся в субботу, 07.10.2023, приняли участие 14 человек, среди которых 

представитель самоуправления Нарва-Йыэсуу и председатель садоводческого кооператива 

«Горняк». 

А. Сюда рассказал о причинах и целях созыва собрания. На территории повышенного 

публичного интереса (далее ППИ) в государственных лесах вокруг садоводческого кооператива 

«Горняк» растет спелый березняк и осинник. RMK хочет проводить рубки в осиннике– это 

необходимо, учитывая санитарное состояние леса. Принимая во внимание предложения и 

рекомендации первого заседания (25.08.2023), RMK подготовил план лесных работ в 

государственных лесах вокруг дачного товарищества «Горняк» на 2024 - 2033 годы. В отличие от 

того, что обсуждалось на первом заседании, RMK исключил из плана лесных работ санитарную 

вырубку в березняке, так как санитарное состояние березы ухудшается медленнее. В осиннике 

санитарное состояние хуже, и там необходимо начинать работы по лесовосстановлению. 

Вырубку планировалось провести зимой 2024 года. Целью встречи было согласование более 

точных условий рубки в дополнение к принципам лесозаготовки, обсуждавшимся на первой 

встрече во время лесной прогулки.  

А. Сюда пояснил, что вырубка леса будет осуществляется так, как это согласуют с 

представителями общины. При планировании рубок мы учитываем, в первую очередь, 

интересы жителей, граничащих с лесосекой. Лесозаготовительная техника не будет выезжать 

на дороги садоводческого кооператива, будет использоваться только бетонная дорога со 

стороны карьера. Несмотря на то, что бетонная дорога рассчитана на тяжеловесный транспорт 

и вероятность повреждения дороги невелика, повреждения, нанесенные во время работ, будут 

устраняются при их возникновении. 

Представитель городской управы Нарва-Йыэсуу Й. Метсис дополнительно рассказал о 

принципах вырубки и выборе деревьев для рубки, а также о планах расширения полигона 

Сиргала. 

В ходе дебатов было много противоположных мнений, и община не пришла к единому мнению 

об условиях проведения лесных работ.  

Присутствующие выдвинули следующие предложения: 

1. Не проводить вырубку в связи с экологической ситуацией в Эстонии и во всем мире. 



2. Рубку проводить через 9 лет. 

3. Проводить рубки в виде рубок ухода и санитарных рубок. 

4. Представитель Kaevur AÜ 8 попросил провести вырубку, так как в саду мало света. 

5. От жителей, проживающих на юго-западной окраине территории ППИ поступило 

предложение провести лесозаготовки, поскольку деревья представляют угрозу для линии 

электропередач и домохозяйств. 

6. RMK пусть занимается своим делом и проводит необходимые вырубки. 

7. Убрать все ветки с лесосеки. 

8. Для того, чтобы узнать мнение всех жильцов товарищества, провести новое собрание 

следующим летом, когда на дачах будет больше людей. 

9. Перенести лесозаготовительные работы с зимы 2024 года на зиму 2025 года, чтобы дать 

время для обсуждения. 

10. Летом 2024 года провести дополнительное собрание для уточнения условий рубки. 

RMK принимает предложения к сведению и учтет их, исходя из природных условий, 

возможности выращивания нового леса и действующего законодательства. RMK предоставит 

более подробный обзор всех предложений и возможностей их рассмотрения в плане лесных 

работ. 

На заявление, содержащее 13 подписей, лесничий ответит отдельно и при желании 

подписавшихся встретится с ними отдельно. 

Встреча завершилась в 16:40. 

 

Алар Сюда, 

лесничий 


